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Autoridades regionales y gremios empresariales 
profundizan vínculos con china en reunión con 
embajador para impulsar el desarrollo de Atacama

U na significativa reunión de trabajo 
se desarrolló en las dependencias 
del Gobierno Regional de Atacama, 
con la presencia del embajador de 

la República Popular China en Chile, Niu Qing-
bao, quien fue recibido por el gobernador regio-
nal Miguel Vargas Correa, junto a autoridades 
locales, la diputada Daniella Cicardini, alcaldes, 
representantes del mundo empresarial y gremial 
regional, entre ellos, la Cámara Chilena de la 
Construcción (CChC) sede Atacama.

El encuentro tuvo por objetivo fortalecer las re-
laciones de cooperación entre China y Atacama, 
así como promover oportunidades de inversión 
en áreas estratégicas como minería, infraestruc-
tura, desarrollo portuario, turismo, comercio ex-
terior y, especialmente, el impulso del corredor 
bioceánico a través del Paso San Francisco.

El gobernador Vargas valoró la instancia, des-
tacando que Atacama cuenta con una cartera di-
versa de iniciativas que requieren alianzas estra-
tégicas:

“Nuestra región tiene proyectos mineros, 
portuarios, inmobiliarios, hospitalarios, 

educacionales y de infraestructura vial que ne-
cesitan inversión. El Estado ofrece oportunida-
des, pero también se requiere del compromiso 
del sector privado. En ese sentido, la colabora-
ción de la Cámara Chilena de la Construcción ha 
sido muy importante para materializar iniciati-
vas”, indicó.

También agradeció al embajador su apoyo en 
la obtención de la cuota de jurel para Atacama, y 
agregó que “el corredor bioceánico es un eje cen-
tral de nuestra estrategia de desarrollo, y en ese 
propósito, la República Popular China puede ser 
un gran aliado estratégico”.

Desde el Congreso, la diputada por Atacama, 

Daniella Cicardini, subrayó el valor de la reunión 
como resultado directo de decisiones del Gobier-
no central:

“Esto nace a propósito del anuncio del pre-
sidente Gabriel Boric de incorporar el Paso 

San Francisco como corredor bioceánico. Era 
fundamental que Atacama estuviera presente en 
este plan nacional”, indicó.

“Esto significa mejoras en conectividad, in-
fraestructura, inversión, empleo, turismo, 

puertos. El embajador chino ya conoce nuestra 
región, y ha colaborado, por ejemplo, con la cuota 

china del recurso jurel para pescadores de Calde-
ra. Eso nos da confianza y esperanza de avanzar 
en una hoja de ruta concreta para materializar 
este sueño de los atacameños”, agregó.

La parlamentaria también recalcó la necesi-
dad de sumar esfuerzos entre el mundo público y 
privado, tanto nacional como internacional, para 
dar forma a iniciativas que beneficien directa-
mente a la región.

El embajador de China en Chile, Niu Qingbao, 
expresó su satisfacción por la recepción de las au-
toridades y planteó una serie de oportunidades 
para profundizar la colaboración bilateral:

“Queremos apoyar el proyecto del corredor 
bioceánico, y nuestras empresas tienen ex-

periencia técnica y de ingeniería en infraestruc-
tura. Invitamos a los empresarios chilenos a par-
ticipar en eventos como la Feria de Shanghái, la 
Feria de Cantón o la Semana de Chile. Hoy ya no 
se requiere visado, lo que facilitará el intercam-
bio”, señaló.

Además, destacó el interés de promover inter-
cambios académicos, turísticos y culturales con 
Atacama, reforzando su vínculo con la región y 
su conocimiento de su potencial productivo.

La alcaldesa de Caldera, Brunilda González, 
calificó la cita como estratégica:

“Esta reunión fortalece nuestra visión como 
corredor bioceánico, especialmente en la 

actividad portuaria y exportadora. China es un 
socio clave, y Atacama es, como bien se ha dicho, 
un mar de oportunidades”.

El alcalde de Copiapó, Maglio Cicardini, va-
loró el encuentro como una señal concreta para 
abrir el diálogo internacional:

“Esta visita representa un paso más hacia la 
diversificación de nuestra matriz productiva, a 
través de la vinculación con China. Nos invita 
a soñar con crecimiento, exportación y empleo 
para nuestra comunidad”.

El vicegobernador de Catamarca, Rubén 
Dusso, sumó la visión trasandina:

“Los privados no pueden estar ausentes en 
estas decisiones. Las grandes obras requie-

ren la intervención conjunta de los sectores pú-
blico y privado para que realmente se concreten”.

Desde Chañaral, el alcalde Alex Ahumada 
proyectó los beneficios de la integración regional:

“Soñamos con el corredor bioceánico y con 
ampliar el puerto de Barquito para facilitar la sa-
lida de productos argentinos por nuestras cos-
tas”.

La jornada también contó con la participa-
ción de autoridades de los municipios de Diego 
de Almagro y Huasco; la directora regional de 
ProChile, Claudia Pradenas; el seremi del MOP, 
Mauricio Guaita; el presidente de la Comisión de 
Relaciones Internacionales del CORE, Patricio 
Alfaro; y representantes de gremios empresaria-
les de la región.

PARTICIPACIÓN ACTIVA DE 
LA CÁMARA CHILENA DE LA 
CONSTRUCCIÓN ATACAMA
Uno de los gremios protagonistas de la jorna-
da fue la Cámara Chilena de la Construcción 
(CChC) sede Atacama, que reafirmó su com-
promiso con el desarrollo regional y con generar 
puentes concretos de cooperación internacional. 
La comitiva estuvo compuesta por su vicepresi-
dente regional, Iván González; el presidente de la 
Comisión de Desarrollo Regional, Carlos Agui-
rre; y la gerenta regional, Verónica Lagunas.

Iván González, Vicepresidente gremial, resal-
tó:

“Queremos agradecer la visita a nuestro pri-
vado, al embajador, al gobernador y al di-

putado por sus palabras. En principio, nosotros 
somos la Cámara Chilena de la Construcción. 
Nosotros construimos Chile, y nos orgullecemos 
de que nuestros socios aportan día a día a levan-
tar nuestro país. Por eso, queremos ser el puente 
entre sus empresas y nuestros socios. Las puer-
tas de la Cámara están abiertas para generar con-
tactos, explorar futuros negocios y conocer más 
sobre los proyectos de infraestructura que pue-
dan desarrollarse.”

En tanto, Carlos Aguirre, presidente de la Co-
misión de Desarrollo Regional CChC Atacama, 
remarcó el enfoque regional del gremio:

“Efectivamente, como se ha señalado, no-
sotros somos socios regionales, y estamos 

comprometidos con trabajar con la gente de la 
región de Atacama. Desde ese punto de vista, 
contar con empresas y trabajadores locales en 
los proyectos de la zona nos da un peso especí-
fico dentro de este ecosistema. Somos 80 socios 
en la Cámara, y aunque se trata de un gremio na-
cional, tenemos empresas locales con capacidad 
para participar activamente en distintos proyec-
tos”.

“La inversión siempre será bienvenida, pero 
buscamos que tenga un impacto real y po-

sitivo en la comunidad local. Como lo han indi-
cado nuestras autoridades, la inversión nos inte-
resa, pero más aún, que sea una buena inversión, 
que traiga desarrollo para todos los habitantes de 
Atacama. Nosotros vivimos aquí, y aquí nos que-
damos. Por eso queremos un impacto duradero, 
positivo. Estamos disponibles para colaborar y 
compartir información relevante sobre proyec-
tos en carpeta desde el ámbito privado, como por 
ejemplo, el de la desaladora”, concluyó.

La CChC Atacama destacó la importancia de 
abrir canales de diálogo con la delegación de em-
presas chinas presentes en la reunión, reiterando 
la disposición del gremio a ser parte activa de una 
red colaborativa que permita impulsar proyectos 
concretos para la región.
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